



SERNAMEG MAULE FORTALECE LA AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES EN VICHUQUÉN

Junto al municipio local más de 200 mujeres han terminado su ciclo en el programa Mujeres Jefas de Hogar, en los últimos cuatro años.

En el remodelado salón parroquial de Vichuquén, espacio para eventos comunitarios y actividades de la iglesia, se hizo el acto de egreso de participantes del programa Mujeres Jefas de Hogar, iniciativa que impulsa la dirección regional del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG Maule) y ejecutado por el municipio local. Desde el año 2022, el programa que no tenía presencia en la comuna está enfocado en fortalecer la autonomía económica y el empoderamiento de las mujeres, por lo que este nuevo ciclo de egreso fue más que valorado por las autoridades y por las 45 beneficiarias que concluyeron su etapa de aprendizaje, experiencias y logros durante el año 2024. Una de ellas es Viviana Muñoz Farías, nacida y viviendo toda su vida en el sector de Boyeruca, donde recolecta y vende co-chayuyo. Sobre su paso por este programa comentó: “Aprendí muchas cosas importantes, me

marco saber tomar fotografías y otra experiencia de la que me siento orgullosa de haber estado en la Universidad de Talca; no sé mucho leer ni escribir, pero mis compañeras me ayudaban a escribir cuando había que hacerlo y todo me ha servido para mi emprendimiento, me voy feliz de todo el aprendizaje”. Son 45 las mujeres egresadas del periodo 2024, las que fueron acompañadas por la profesional Daniela Gamboa Cifuentes, quien hizo cumplir las estrategias y acciones que componían el Mujeres Jefas de Hogar, en la temporada pasada. Pasaron dos años después de electo el alcalde Patricio Rivera Bravo para que el programa tuviera presencia en la comuna de Vichuquén, hito que el edil recalcó. “Se logró tenerlo porque este es un programa que ha generado un gran impacto y, agradecer a SernamEG por haber creído en Vichuquén donde justamente las mujeres no siempre tienen el



espacio para el conocimiento, el empoderamiento, el atrevimiento. Eso es lo que queremos generar en cada una de nuestras mujeres”. Por su parte, la encargada regional del Programa Mujeres Jefas de Hogar, María Paz Valdés, valoró el compromiso del municipio, del alcalde especialmente porque permitió que mujeres de sectores más rurales de la comuna como Rarín, Lipimávi-

da, Alto El Puerto, Llico, Uraco, Boyeruca, Concadén, tuvieran más herramientas de acompañamiento. “Esto habla de un trabajo con enfoque territorial y se comprueba que este programa llega a los sectores más apartados. Llevamos 4 años ejecutando el “Mujeres Jefas de Hogar” acá, con más de 200 mujeres egresadas y nos ha sorprendido el gran potencial

que tienen”. Durante el acto de egreso la participante Viviana Muñoz, recibió de parte del jefe comunal Patricio Rivera un reconocimiento a su perseverancia, dedicación, paciencia y compañerismo, para luego proceder a la entrega de certificados a las 45 jefas de hogar que comienzan una nueva etapa en sus vidas.

